

ce n'est que fort tard au printemps, lorsque les plantes sont parfaitement développées, que les nouvelles larves peuvent commencer leurs ravages ; aussi les plantes suffisamment vigoureuses peuvent-elles, la plupart du temps, souffrir une déperdition notable de feuillage sans en être considérablement affectées.

Gardons-nous bien toutefois, comme conséquence de cette considération, de demeurer tranquilles et de laisser l'ennemi poursuivre son œuvre sans trouble ; toute perte, quelque légère qu'elle soit, doit toujours être évitée si possible ; et qui sait si, une condition atmosphérique s'y prêtant, nous ne pourrions pas, à un moment donné, avoir à souffrir des pertes autrement sérieuses.



EXCURSIONS DES SOCIÉTÉS D'HISTOIRE-NATURELLE.



Les Sociétés d'Histoire-Naturelle, tant en Europe qu'en Amérique, ont pour habitude de faire chaque année une excursion en campagne, pour étudier plus spécialement la nature sur les lieux. C'est dans ces excursions que les naturalistes font ample provision de spécimens, que les débutants apprennent à observer, voient le côté pratique la science qui fait l'objet de leurs études, et que les simples curieux mêmes sentent souvent l'inspiration naître en eux, pour l'étude de merveilles qu'ils ignoraient jusque là, ou du moins se trouvent gagnés à partager l'admiration pour des œuvres du Créateur dont ils n'avaient pu encore soupçonner toute la richesse et le merveilleux.

Que de naturalistes distingués ont dû les succès obtenus dans cette branche des sciences à l'enthousiasme d'un professeur devant ces merveilles ignorées, ou à l'ingénieuse sagacité pour découvrir ces merveilles déployée par un amateur dans une excursion de campagne ! Pour